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本报讯（记者 司鹤欣）“方域路与神火大道交叉
口往西 300米处，帝景南苑小区居民楼后面堆积很多
生活垃圾，一直无人处理，请相关单位工作人员来看
看，想办法解决。”近日，市民向市 12345 政务服务
便民热线反映。

2月 23日上午，记者及市 12345 政务服务便民热
线工作人员赶到市民所说位置。经过仔细查找，看到
在方域路南侧、帝景南苑小区26号楼一楼紧邻的绿化
带有不少植被被踩踏，树丛里散落着很多生活垃圾甚
至卫生纸等。据该小区居民及附近环卫工作人员说，
该小区业主经常有高空抛掷垃圾的行为，还有个别素
质较低人员在这里随地便溺。负责该片区的园林部门
工作人员也表示，由于这一块的绿化草皮经常被破

坏、裸露土面，加上经常会从绿化带里冒出来各种生
活垃圾，他们多次与该小区物业和业主进行反映，但
这种情况一直没有改善。“邻街的几栋楼楼下绿化带
都存在这样的情况，但是要想找到是哪一层楼的住户
扔的，这个还真不好办。”负责该片区的园林工作人
员表示。

在现场，睢阳区城管局、睢阳区园林局及睢阳区
宋城街道办事处、维景社区相关负责人，还有该小区
工作人员都赶到现场共同调查、处理此问题。“社区
近期会联合该小区物业公司召集业主开会，尽力杜绝
高空抛掷垃圾等行为，积极配合园林绿化部门，共同
维持好我们共同的园林绿化环境，维护好小区的良好
形象。”宋城街道办事处维景社区网格员刘朋飞表

示。“鉴于目前情况，我们将马上对被损坏的部位重
新铺设草皮、进行绿化，让这块区域不那么容易进
入。”睢阳区园林养护中心相关负责人宁雪松表示。

2月 27日，记者发稿时得知，该区域的生活垃圾
已经被清理，绿化补栽工作已经完成。

绿化带暗藏“垃圾场”
多部门现场办公想法“治本”

2 月 20 日到 26 日，全市共受理有效事件 8941
件，其中电话受理 7939件，微信受理 900件，手机
APP受理32件，网站受理20件，省平台受理50件。

上周群众反映的问题主要集中在以下几类：城
市管理类 806件，占比 22.43%；公共服务类 731件，
占比20.35%；政务服务类394件，占比10.97%

现场督办的群众较满意的工单有：示范区睢阳

大道与文化路交叉口电缆井盖及电缆线散落问题，已
由中国移动商丘分公司工作人员当天清理电缆线并
恢复弱电井盖；睢阳区珠江路银河路南垃圾堆积问
题，已由新城街道办事处当天清理干净；睢阳区张巡
路与九州路交叉口九州社区消防通道被堵问题，已由
古宋街道办事处方圆社区工作人员当天移走石墩；
梁园区道北胜利路党校家属院门口弱电井盖缺失问

题，已由市城市管理局及时更换；睢阳区方域路与神
火大道交叉口帝景南苑小区后面生活垃圾问题，已由
睢阳区园林局当天把垃圾清理干净并铺设草坪。

办理质量较高的单位有：市城市管理局、市公
安局、睢阳区人民政府、夏邑县人民政府、虞城县
人民政府、梁园区市场监督管理局、梁园区李庄乡
政府、梁园区长征街道办事处、睢阳区住房保障中
心、睢阳区勒马乡政府、睢阳区新城街道办事处、
示范区住建局、示范区张阁镇政府、示范区中州街
道办事处。 本报融媒体记者 司鹤欣 整理
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网购产品出现质量问题不给退款
反映问题：我在网上购买随身Wi-Fi产品出现

质量问题，官方客服推卸责任，拒绝退款。
办理单位：市城乡一体化示范区党工委
办理结果：2月 13日，市市场监管局示范区分

局先后与反映人及商家进行了联系，经双方协商
处理，商户将 85.4 元退还给反映人，市场监管部
门也对该商户进行了法治宣传教育。下一步，市
市场监管局示范区分局将持续做好市场监管领域
内各项工作，以高质量、高水平的市场监管服务
捍卫群众合法权益。

如何办理户口单独分户
反映问题：本人因孩子即将出生届时需要上户

口，到当地派出所咨询，想要把本人的户口从父亲名
下单独分户，以便将来孩子户口能上到本人名下，但
是当地派出所告知，因我妻子户口不在我这边，没办
法给我办理单独分户，建议把孩子户口上到我父亲名
下。请问如果要把孩子户口上到我的名下怎么才能办
理呢？需要什么流程？

办理单位：商丘市公安局
办理结果：《河南省公安机关户口居民身份证管

理工作规范(试行）》（豫公通【2022】 77号）第十三
条规定：依法取得房屋所有权、使用权或居住房屋承
租权，符合立户条件的，可以凭以下材料之一，向房
屋所在地公安派出所申报家庭户立户登记：不动产权
证书、房屋所有权证或其他不动产权属登记的证件证
明；其他能够证明房屋所有权或使用权的权属证明材
料。房屋有产权共有人的，需共有人同意。申请人非
房屋产权所有人的，需征得产权所有人同意。已被拆
除或属非住宅类、违法建造的房屋，不得单独作为立
户地址。

事件回放：近期，有网友反映，市区个别房地产开发商、
楼盘、销售公司以学区房名义推销商品房，或在销售时宣传所
售房屋属于某某学校学区某某教育集团，甚至承诺买房即可入
读某某学校等情况，这些宣传内容涉嫌违反国家工商行政总局
公布的《房地产广告发布规定》第十八条规定“房地产广告中
不得含有广告主能够为入住者办理户口、就业、升学等事项的承
诺”。为更好地维护我市义务教育阶段学校招生秩序，正确引导
公众合理预期，避免引起误解，造成不必要的潜在纠纷，我市教
育体育局发布声明。

声明显示，学区划分比较复杂，涉及历史沿革、行政区划、生
源密度等，需综合考虑学校规模、学位数量、周边适龄儿童少年
人数、学校分布及交通状况等因素科学划定。学区划分一旦确
定，教育行政部门将会第一时间向社会公布。

声明显示，个别房地产开发商、楼盘、销售公司、中介所谓的
学区房宣传，以及擅自做出的购房与入学挂钩承诺，均属企业行
为，我市教育体育局将不予承认，一律无效。同时也郑重提醒购
房业主，入学问题可到房产属地的教育行政部门咨询，所有学区
划分的相关政策均以教育行政部门官方发布为准。

网友评论：消除家长心理焦虑、不让中介乘虚而入。对学
区房的追捧，折射出家长对教育资源不均衡的强烈焦虑，更多
的是为了让子女享受优质的教育资源，赢在起跑线上。要解决
学区房的问题，关键还是各个中小学教育水平要平均，学校的
基础设施、教师资源要平衡。

——家有俩宝
点评：用教育均衡遏制学区房炒作。

市教育体育局发布声明
开发商宣传的学区房一律无效

事件回放：为深入贯彻落实中共中央办公厅国务院办公厅
《关于全面加强和改进学校体育工作的意见》《关于全面加强和
改进新时代学校美育工作的意见》和教育部《切实保证中小学生
每天一小时校园体育活动的规定》，树立“健康第一”的教育理
念，帮助学生在体育锻炼中享受乐趣、增强体质、健全人格、锤炼
意志，切实提高广大中小学生体质健康和综合素质，进一步落实
好中小学体美劳育人工作，近日，我市教体局发布《关于严格落
实中小学体美劳教育工作的通知》。

《通知》要求，加强学校体育、美育、劳动教育等工作，开齐开
足上好体育、美育、劳动教育课程。要牢固树立健康第一的教育
理念，帮助学生在体育锻炼中健康成长。要严格按照国家课程
方案要求，小学 1年级—2年级每周至少开设 4节体育课，小学
3年级—6年级和初中每周至少开设 3节体育课，普通高中及中
职学校每周至少开设 2节体育课。小学每周至少开设 4节艺术
课程，初中每周至少开设 2节艺术课程，丰富课程内容和形式，
引导学生掌握 1—2项艺术特长，培养学生健康向上的审美情
趣。普通高中每周至少开设1节艺术课程，课程内容要多样化，
注重丰富审美体验，开阔文化视野，引导学生树立正确的审美
观、文化观。根据各学段特点，在中小学设立劳动教育必修课
程，系统加强劳动教育。中小学劳动教育课每周不少于1课时，
学校要对学生每天课外校外劳动时间作出规定。中小学每学年
设立劳动周，可在学年内或寒暑假自主安排，以集体劳动为主。

网友评论：让学生德智体美劳全面发展，归根到底就是“立
德树人”，这是教育事业发展必须始终牢牢抓住的灵魂。落实

“双减”，让孩子们有更多时间思考，更多享受运动的乐趣，更好
认识美、创造美，在实践中养成劳动习惯，从而为全面发展开拓
更广阔的天地。

——安安静静
点评：“德智体美劳”全面发展让每个学生快乐成长。

我市对中小学提出新要求
加强学校体美劳教育工作

智能电视的大范围普及，付费收看网络视频资源习惯的养成，
改变了人们传统的收看电视节目的生活方式和消费方式，也使更多
的优质视频和视频点播服务有了生存发展的空间。本来一件皆大欢
喜的事，在最近几年却变了味道。此间最核心的问题，就是视频供应
方或视频平台收费方式的复杂化。网络上对这种收费方式给予了一
个非常贴切的称呼——“套娃式收费”。

何为“套娃式收费”呢？简单来讲，就是消费者一次充值却无法
获得完整的收看体验。看智能电视，需要充一次会员。在视频平台
上收看节目，又需要针对不同的节目类型或节目播放进度进行多次
充值，甚至连用手机投屏看节目这类技术性问题，都需要再充一次会
员。虽然经过舆论的博弈，视频供应商或多或少地能够调整会员充
值政策，但是这种“被动式”优化服务，更加伤了消费者的心。

分类充值表面上可以说是一种定制化服务，其能够更好满足不
同消费群体的消费需求，也可以使视频供应商更加精准地为消费者
提供服务。但是，如果将个性化定制服务作为一种伪装，而在其背后
大肆利用复杂的免责条款对消费者进行信息不对等的收费，则显示
了视频供应商对诚信经营的漠视。岂不知，当你用一层层的“套娃”
去“套路”消费者的时候，也是在透支企业自身的信誉。

视频供应商要引流，应当光明正大地用优质的视频资源和高效
的服务去吸引消费者、巩固消费群体，而不是用一堆堆大多数人不会
去看，甚至看不懂的条文和网络术语，将消费者充值会员的权利说得
模棱两可。

视频供应商作为互联网服务企业，在与消费者进行网上交互的
过程中，更应重视诚信经营。互联网上的互信，诚信是基础，也是前
提。如果这个立场站得不稳，企业哪怕有一丁点的含糊，那么其所受
到的“反噬”都是难以估量，甚至是能够影响到整个行业健康发展
的。因此，视频供应商应该将诚信放在经营的首位，照着“老字号”企
业的标准去打造企业信誉，如此，自身和行业才能健康长久地发展。

少点充值套路
引流更需诚信经营

□ 祁 博

2 月 27 日，心连心志愿
者协会的志愿者走进睢阳区
郭村镇敬老院，开展关爱孤
寡老人文明实践志愿服务活
动，为老人测量血压、检查口
腔，用实际行动关爱老人的
身体健康。
本报融媒体记者 邢 栋 摄

本报讯（记者 鲁 超） 2月
27 日，记者从市民政局获悉，
我市将开展 2022年度全市性社
会团体和民办非企业年度检查
工作。请各单位按时报送年度
检查报告等相关材料，在规定
时间内接受年度检查。

据悉，年度检查内容包括
遵守法律、法规和有关政策情
况；依照章程开展业务活动情
况；财务管理、资金来源和使
用情况；组织机构设置和内部
制度建设情况；办公场所和专
职工作人员情况；公职人员兼
职和党组织建设情况。

在年度检查中，登记管理机
关本着年度检查与日常监督相
结合、与实际情况相结合的原
则，根据年检材料和年检重点落
实情况，依法进行公示，合理确
定年检结论，认定年检结果。

市民政局相关负责人说，
符合下列情形的，确定为年检
合格：遵守法律、法规和有关
政策规定；依照章程开展活
动，未发现存在违反《社会团
体登记管理条例》或《民办非
企业单位登记管理暂行条例》
规定的行为；财务制度健全，
收入和支出符合国家有关规

定；及时办理有关变更登记及
机构设置备案手续；认真按民
主程序办事；业务主管单位初
审结论合格；在规定时限内接
受年检。

市民政局相关负责人提
醒，依法接受登记管理机关的
年度检查是合法社会组织应尽
的法律义务，无故不参加年
检，将视为“拒不接受或不按
照规定接受监督检查”的行
为，登记管理机关将依照有关
规定列入监督管理黑名单，并
向社会公示，予以行政处罚，
直至撤销登记。

我市社会组织年检开始

▲2月26日，日月湖景
区内人潮涌动。当日天气
晴 好 ， 人 们 纷 纷 来 到 户
外，乐享春日美好时光。
本报融媒体记者 崔 坤 摄

◀2月26日，环卫工人
使用高压水枪对凯旋路护
栏及路面进行冲洗，提高
道路洁净度，靓化城区交
通环境。
本报融媒体记者 崔 坤 摄

商丘市梁园区市政工程维护站职工何辉、孙帅、杨
坤共3名同志，因无故长期未到单位上班，根据《事业
单位人事管理条例》第十五条的规定，经单位研究报请
局党组批准，予以解除以上3位同志劳动人事关系。限
以上 3位同志自本通知登报之日起 7个工作日内来单位
办理解除劳动人事关系事宜，逾期不到者，单位将单方
面给予解除聘用合同（劳动人事关系），由此产生的一
切后果自负。

商丘市梁园区市政工程维护站
2023年2月28日

通 知


